

DIARIO MERCANTIL**DE CADIZ,****DEL JUÉVES 7 DE ENERO DE 1819.****SAN JULIAN MÁRTIR.**

El Jubileo de las XL. horas está en la Iglesia Oratorio de S. Felipe Neri, por la Congregacion del mayor culto del Smo. Sacramento. Se manifiesta á las 7 de la mañana, y se oculta á las 5 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 7 h. y 11', y se oculta á las 4 h. y 49'. Debe señalar el Relox al medio día verdadero 12 h. 6' 29."

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

<i>Épocas del día.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Termómet.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la M.	30, 0 44	55, 0 5	E.	Con celageria.
A las 12 del D.	30, 0 20	57, 5	ESE.	Nublado.
A las 6 de la T.	29, 9 90	56, 0	E.	Achuv. y lluvia.

Mareas en esta Bahía.

1.^a Baja mar á las 4 h. 47' Mad. 2.^a Baja mar á las 5 h. 16' Tard.
1.^a Alta mar á las 11 h. 2' Mañ. 2.^a Alta mar á las 11 h. 31' Noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: el teniente-coronel D. Daniel Robinson, *Ayudante segundo del Estado-mayor*.—*Parada*: Valencia.—*Rondas y Hospital*: Seria.

NOTICIAS Y VARIEDADES.

Un abogado francés ha dirigido al diario de comercio de Paris la carta siguiente: hay cosas que parecen difíciles y aun imposibles á todos los que no tienen ánimo para emprenderlas. De aquí procede la creencia común de que se necesita una habilidad superior para instruir á un sordo-mudo de nacimiento. Sin embargo, estoy persuadido que se necesita una regular disposicion, con tal que la acompañen la paciencia y la buena voluntad. Si fuera preciso probar esta asercion con razones, nunca la hubiera yo propuesto; pero bastan las pruebas de esperiencia. El hijo mayor de un paisano mio es sordo-mudo de nacimiento. Formé el proyecto de instruirle, y empecé mis leccio-

nes por Febrero de este año : cada leccion duraba una hora , y cada dia no habia mas que una leccion. Sin embargo , por Octubre ya se hallaba adelantadísimo. He aquí como se esplica el corregidor del pueblo , que quiso asistir à las lecciones , y dejarme un documento que acreditase su satisfaccion : "hemos examinado este desgraciado jóven: ha respondido muy bien à las preguntas que le hemos hecho por escrito , y ha resuelto sin detencion los diferentes problemas de aritmética que se le propusieron." Este aviso puede ser útil à los padres de hijos sordo-mudos , à quienes pueden proporcionar los beneficios de la instruccion con un poco de destreza y paciencia.

—Se ha visto últimamente en un tribunal de Paris la causa de un falsificador de firmas , llamado Pelissier , cuyas empresas en este ramo son ciertamente extraordinarias. Su sistema principal consistia en establecer sucesivamente doce ó trece casas de comercio imaginarias , con nombres supuestos. Enviaba circulares impresas , hacia pedidos inmensos de géneros , enviando para el pago letras de cambio con las firmas mas respetadas en el comercio , perfectamente imitadas. Para ocultar con mas facilidad sus intrigas daba à sus corresponsales las señas de su casa , de modo que pudiera equivocarse el sobreescrito suyo con otros conocidos. Entónces iba en casa de estos sujetos ántes que llegasen las cartas , decia al portero que por una equivocacion se le enviarian allí unas cartas , que suplicaba se las guardasen , dando un buen regalo de camino. Con estos artificios hizo venir de Constantinopla pañuelos de *cachemire* , vinos de Burdeos y otras mercancías considerables de Amsterdam y otras plazas. Todo esto se pagaba en letras de cambio fingidas ; y cuando llegaba el caso de venir à cobrarlas no parecia el sujeto contra quien venian libradas. Una falta de precaucion lo perdió. Habiendo pedido à una casa de Burdeos una partida considerable de vino de Medoc , bajo el nombre de una casa de comercio que existia en Lóndres , advirtieron los comerciantes que el papel de las letras de cambio inglesas era francés ; de cuyas resultas , y teniendo otras sospechas , avisaron à la policia , la cual descubrió en breve el paradero de Pelissier. Los pormenores de la causa son inmensos , y se ha tardado hora y media en la lectura de la lista de los petardos que habia pegado el reo.

—Se han empezado à introducir en el Brasil las máquinas de vapor para los ingenios de azúcar. La que ha dado hasta ahora mejores resultados es la que ha puesto en siete ingenios distintos el brigadier Selisbuto.

En el Diario de Barcelona del dia 19 de Diciembre se halla lo siguiente.

Un filósofo que está cursando en esta ciudad desearía que algun sábio le indicase cual sea la causa de que en la parte de la montaña,

de donde es natural, se anuncia regularmente la nieve por una conocida templanza del tiempo, y que en este pais vaya de ordinario precedida de un frio mas perceptible. ¿Y cuál la de que allí no hiele, que no baje el termómetro à lo menos hasta cero, y que aquí se vean yelos y nieves estando à cuatro grados?—*El Montañés.*

En la seccion literaria que celebró la Real Academia de ciencias naturales y artes de esta ciudad el dia 16 del corriente el Dr. D. Agustín Yañez y Girona, sócio de la misma y de la Real Academia médica Matritense, catedrático del Real colegio de farmacia de S. Victoriano &c. leyó la primera parte de una interesante memoria titulada: *Aplicacion de la quimica á la mineralogía reducida á sus verdaderos limites.* Para desempeñar con toda exactitud objeto tan vasto como delicado, demuestra el autor en la primera parte de su memoria la absoluta necesidad que tiene la mineralogía de la aplicacion de los conocimientos químicos, deduciendo esta verdad de razones convincentes, de la historia de aquella ciencia, y de varios hechos particulares combinados con la mayor solidez.

Lóndres 21 de Noviembre.

—La gaceta de Calcuta trae las noticias siguientes: “La provincia de Khorassan sacudió el yugo del Xá de Persia, el cual se prepara à marchar contra ella. Las tribus piratas hicieron al fin proposiciones de paz al Iman de Mascate, pero sin éxito. Él salió con toda su armada à bloquear à Baharem, isla del Seno Persico, cuyo Señor ó Xequé se habia declarado protector de los tales piratas.

»Eshander Khan, persa ilustre de la corte del Príncipe de Fars, y que habia llevado de presente un vestido y una espada de parte de S. A. R. al Xequé de Baharem, volvió descontento; el Xequé aceptó los presentes, pero rehusó reconocer la supremacia de Persia, pagar el mas mínimo tributo, ó permitir que la moneda del pais tuviese los cuños de S. M. No mandó donativo alguno; y los embajadores no fueron mantenidos durante su detencion, como es de estilo. El Príncipe, estimulado, no respira mas que venganza contra aquellos isleños; procura combinar sus proyectos de tomar satisfaccion con los del Iman de Mascate; pero este, que es muy político y muy ambicioso, no quiere ayudar al Xá de Persia à adquirir posesiones marítimas.”

COMERCIO.—*Vales Reales.*

Dia 3—(Sin curso por ser festivo.)

Embarcaciones que han entrado en Alicante desde el dia 12 hasta el 18 del mes próximo pasado.

Barco Sto. Cristo del Grao, patron José Lloberas, de Cádiz, con

azúcar y cacao. Además un sueco de Londres, un sardo de Almazaron, y veinte españoles de la Higuera, Dénia, Torrevieja, Cartagena, Barcelona, Vinaroz, Almería, Galicia, Ares, Sta. Eugenia, Gibraltar y Motril. Y han salido tartana S. Salvador, patron Vicente Rodrigo, para Cádiz, con cebada y almendra, cuatro ingleses para el Norte, Irlanda y Altea, un americano para Dénia, un francés para Houffleur, y diez y nueve españoles para Barcelona, Valencia, Málaga, Vinaroz, Torrevieja, Altea, Ibiza, Villajoyosa y Benidorm.

Barcelona 19 de Diciembre.

Resumen de los buques de guerra y mercantes que de varios pabellones han entrado en este Puerto en todo el mes de Noviembre anterior, sin incluir los barcos costaneros procedentes del mismo Principado. *De guerra* españoles 4, holandeses 1. *Mercantes* 119 españoles, 8 ingleses, 7 sardos, 5 sicilianos, 4 suecos, 3 austriacos, 3 daneses, 1 holandés, 1 otomano. Total 156.

SANIDAD.

El sábado 9 del corriente se administra la vacuna en las casas Capitulares, en la oficina destinada al intento, á las diez de la mañana.

AVISOS.

LIBROS.— *Quince dias en Londres, ó sea corto viage de un francés á Inglaterra á fines de 1815.* Si la mayor utilidad que de los viages saca la ciencia del hombre es el conocimiento del genio y costumbres que le caracterizan en diferentes países; ciertamente llenará plenamente su objeto la obra que se presenta al público. Toda ella se dirige principalmente á examinar las costumbres de los actuales ingleses, y á compararlas con las de otros países, sacando de esta comparacion las mas juiciosas reflexiones. Como las naciones mas gloriosas por una parte abundan por otra de una prodigiosa multitud de ridiculeces, el autor ha diseminado varios pasages, en que maneja con la mayor finura y gracejo las armas de la sátira. El todo de la obra sigue una marcha fácil, natural y divertida. En la traducción se ha empleado el mayor esmero para que no desmerezca en nada del original, y se debe esperar que logrará el aprecio del público, así como lo ha logrado en Francia su original. (Un tomo en octavo rústica á 10 rvn).—Se hallará en la librería de Picardo, calle de la Carne n. 186.

Un mozo de 20 años, bastante robusto, que sabe escribir y contar, solicita colocacion de criado, bien para cuidar caballos ú otras faenas, tanto en esta ciudad como fuera de ella, tiene personas de carácter que abonen su conducta; darán razon en la calle de Murguia en la zapatería señalada con el núm. 168, donde asiste.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana de Picardo, calle de la Carne núm. 186.